

IN MEMORIAM CHANTAL

Parents, proches et amis de Chantal,

Permettez- moi, au nom du Président du Rotary club de Dax et de la Côte d'Argent, Jean-Philippe DE VALLEUIL, et en mon nom

de me joindre à votre chagrin et vous dire combien la disparition de Chantal nous affecte tant dans l'amitié que nous avons pour elle que dans l'importance de ce qu'elle représentait dans notre club et dans le Rotary International.

Sur le plan professionnel, je me limiterai à rappeler que Chantal fut la directrice de la Banque de France à Dax avant de faire valoir ses droits à la retraite en revenant dans son village d'Onard.

Chantal fut admise au sein du Rotary International en 2002 dans le Club de PONTIVY-LOUDEAC avant de venir au club de Dax en 2004.

Son désir de s'impliquer dans l'action rotarienne lui fit assumer rapidement de nombreuses responsabilités tant au sein du club de Dax qu'au sein du District 1690 du Rotary International, district regroupant l'ensemble des 85 clubs couvrant le territoire de l'Aquitaine et les Charentes.

Ses fonctions d'ancienne dirigeante de la Banque de France et son expertise de la gestion des relations humaines l'amènèrent à assumer la présidence de la Commission de l'Action Professionnelle du district en 2007-2008 ,fonction qu'elle dû interrompre ayant été élue par le club de DAX pour en être sa Présidente en 2011 -2012

Elle fut ensuite gouverneur adjoint du District pour la zone des Landes en 2012-2014 avant de devenir gouverneur du district au cours de l'année rotarienne 2015-1016.

Au lendemain de son année de gouverneur, elle assuma la fonction de responsable de la Fondation Rotary au sein du club de Dax

Parallèlement à ces fonctions, Chantal assumait l'organisation et l'animation de l'Institut Rotarien de Leadership, IRL - institut dédié la formation au leadership des membres et dirigeants des clubs Rotary.

Son engagement rotarien lui fut reconnu par l'attribution de la distinction rotarienne de Paul Harris Fellow - 3 saphirs

Voici résumé en quelques mots le parcours rotarien de Chantal.

Mais au-delà des différentes fonctions qu'elle a assumées, Chantal était bien plus que cela. Elle était l'incarnation de la devise du Rotary, qui est SERVIR –Servir autrui - Servir en mettant ses compétences professionnelles et ses qualités humaines au service des autres.

Son engagement pour servir ne se limitait pas au Rotary et Chantal était également impliquée dans diverses actions en faveur de notre collectivité landaise et dacquoise. Sa discrétion et sa pudeur ne m'ont pas offert la possibilité de les connaître toutes et qu'il me soit pardonné d'en omettre certaines.

Je citerai alors son engagement en faveur des Cadets de la Gendarmerie, son action au sein de l'association des Clubs Services de DAX, qui réunit les clubs dacquois du ROTARY, du LION'S, du KIWANIS et de l'INNERWHEEL que je me permets d'associer à cet hommage.

L'association des Clubs Services de Dax réalise chaque année une opération pendant la feria des fêtes de DAX et les résultats financiers de celle-ci sont attribués en faveur d'actions locales parrainées par les clubs précités

Je citerai également son engagement en faveur de la Ligue des Landes contre le cancer cette terrible maladie qui l'a tant fait souffrir

Mais Chantal a fait plus que servir les autres. Elle a mis en œuvre les prescriptions du Rotary International en faisant doucement mais résolument évoluer le District et les clubs vers une mixité en accord avec la place des femmes dans notre société.

Mixité bien sûr, en étant la première femme gouverneur du district et en féminisant largement ses dirigeants et ses commissions, mais plus encore en étant la première femme au sein du club de DAX dont les effectifs étaient alors loin de répondre à cette règle. Cela n'est plus le cas aujourd'hui et c'est largement grâce à elle.

Chantal nous a tous changé, simplement et avec son sourire et son rire perlé.

Chantal était notre amie, et comme dit le poète Khalil Gibran, le rôle d'un ami est de combler en nous une nécessité et non le vide.

Parents et amis, sa nécessité nous manque et nous la pleurons avec vous, même si nous pouvons penser qu'elle est désormais en Paix et comme dit Saint Augustin, la mort n'est rien, Chantal est là, elle est juste seulement passée de l'autre côté.

Que ces mots soient l'expression de nos condoléances attristées à Maxence et Annabelle

Jean-François CAPODANNO

DG D1690 2000 -2001